



# 風は上西から

かしこく なかよく 元気よく  
～ひとりだちの教育をめざして～  
<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

西之表市立  
上西小学校  
学校だより



ブログも更新中！

令和6年9月20日発行  
No. 5

## 学び合い

校長 畑 真一郎

残暑が厳しい中、時折、秋らしい風を感じるようになりました。

さて、本校は3名の転入生を迎える、児童数26名で2学期をスタートしました。児童数は、ここ2年で少しずつ増えており、平成13年度の26名と同数になりました。約23年ぶりです。大規模校からすると、数名の転出入は大きことではないかもしれません、小規模校においては、少しの増減が子供たちの集団にかなり影響を及ぼします。それだけ集団における一人一人の影響力が強いということです。児童数の内訳ですが、校区内児童が10名、特認生・区域外通学生が12名、親子留学生が4名です。このように、半数以上の子が校区外からの転入であり、それぞれの御家庭は上西小に何かを期待して転入させています。小規模校のメリットもあれば、もちろんデメリットもあります。そんな中、本校では次の二つことをよさとして挙げています。一つ目は子供たちにきめ細やかな学習指導ができるということです。二つ目は、子どもたちが異年齢集団による活動や遊びの中で、社会性を身に付けるということです。26名という少ない人数ですが、子供たち一人一人に個性があり、それが価値観の違いを感じたり、相手のよさを感じたりして学校生活を送っています。また、下級生は上級生の姿から学んだり、上級生は下級生の世話をすることで年下への接し方を覚えたりしています。

本校にきて3年目になりますが、転入生が学校生活に馴染んでいく要素は何かなど考えてみると、もちろん教員はじめ大人の働き掛けもありますが、やはり一番は上西小の子供たちの雰囲気です。子供たち中に、新しいお友達を受け入れようとする優しさがあります。子供たちは他人と関わる中で、自分が大切にされたことや自分が必要とされたことの経験を通して、自己有用感を得ることになります。自己有用感を感じると、相手に対して思いやりをもったり、更には規範意識を高めたりします。

子供たちは、新しい友達が転入ってきて仲間が増えました。その新しい友達から今までにないものを学ぶことだと思います。子供たち同士でしか学べないものがあります。2学期の子供たち一人一人の成長を楽しみにしています。保護者や地域の皆様、2学期もどうぞよろしくお願ひいたします。



## 郷土教育研修

8月21日（水）に上西小・国上小合同で職員研修を実施しました。講師に上西校区集落支援員の馬場さんと国上小校区長の長倉さんを招いて、種子島の移住の歴史について講義していただきました。様々な思いをもって種子島に移住ってきて、努力を重ねて今の暮らしを築いた先人の方々の話を聞いて、尊敬と感謝の気持ちをもつことができました。



## PTA登校指導

9月2日（火）から6日（金）に保護者によるPTA登校指導がありました。歩いてきた子供たちは元気な笑顔で気持ちのよい挨拶をしていました。上西小では、「500m以上歩いて登校」が目標です。健康のため、体力つくりのためにできるだけ歩いて登校してほしいです。2学期も交通安全を守って、毎日元気よく登校できるとよいです。



## 愛校作業

9月8日（日）は、第2回の愛校作業がありました。各集落長や青壯年部、消防分団、PTA保護者、校区の有志の方々などたくさんの方が来てくださいました。上西小や通学路をきれいにしてくださいました。おかげで、子供たちがきれいな学校で安全に学校生活を送ることができます。本当にありがとうございました。



## すこやかタイム

9月3日（火）に、すこやかタイムがありました。新学期が始まり、生活リズムを整えることの大切さを養護教諭が話しました。



## 新しい友達

2学期から新しい友達が上西小にきました。  
・ さん（ 年生）  
・ さん（ 年生）  
・ さん（ 年生）  
です。早速、楽しい学校生活を送っています。  
よろしくお願いします。

## 還暦同窓会

8月13日（火）に、上西小学校を卒業されて還暦を迎える先輩方が母校を訪れました。みなさん懐かしんでおられ、楽しい思い出話をたくさん聞かせていただきました。同窓生のみなさんから学校へ寄付をいただきました。上西小の子供たちのために大切に使わせていただきます。ありがとうございました。



## 運動会練習

9月22日（日）は、上西小学校・校区合同運動会が開催されます。子供たちは、開閉会式や競技の練習をがんばっています。今年度は、赤組は〇〇〇〇さん、白組は〇〇〇〇さんが団長を務めます。団長を中心とし、一致団結して応援練習にも熱が入っています。元気いっぱいの子供たちの活躍を楽しみにしてください。



## 【 10月の行事 】

- |        |                   |
|--------|-------------------|
| 1日(火)  | 身体計測              |
| 2日(水)  | 教育相談（10, 18, 22日） |
| 3日(木)  | わくわく考古楽授業         |
| 13日(日) | 第62回市民体育祭         |
| 16日(水) | 市小学校陸上記録会（5・6年生）  |
| 18日(金) | 美化活動              |
| 20日(日) | 伊勢神社秋季大祭・慰靈祭      |
| 21日(月) | 校内研究授業（1・2年：国語）   |
| 29日(火) | 読書まつり             |